

Entre la PLUMA Y LA PARED

por Beltrán y El Coyote

Ya se pondrán de moda en Xochimilco las lunadas rusas.

JOHN HIGHTOWER, REPORTERO se ha limitado a recoger opiniones lúrias. Simpática es, de cualquier manera, su información, armada en Washington el día en que subió el segundo Sputnik rumbo a la azotea atmosférica: "La ciencia soviética se ha anotado otro gran triunfo en la guerra fría contra los Estados Unidos, pero a semejante victoria le opaco el fracaso político derivado de la crisis en torno al mariscal Zukov. Esta disminución de las proporciones de la última conquista soviética no se debió a ninguna medida de los Estados Unidos sino, por el contrario, fue a causa de la demostración de inestabilidad política que hizo la propia Rusia".

Poco importa que no tenga un perro pedigrí, si tiene satélite.

GUERRA INTERSATELITARIA



GRACIAS, SOBRE TODO, al respeto de la prensa libre se han difundido balumbas de informes relativos a los padres rusos de los satélites; a la fabricación de cohetes rusos; a la cría de aeroperros rusos, etcétera. De tal manera que a ver quién va a tomar en serio mariguandadas como aquella de que la URSS manda al lecho el segundo selenoide para desviar de sus llos la atención de la gente. Por eso John Hightower, cierra su nota con un detalle ingenioso: "Al comentar el buen éxito de Rusia, cierto funcionario manifestó: Por otra parte conviene recordar que sólo es una la primera vez en que se lanza al primer satélite".

Nuevo título de Somerset Maugham: La Luna y seis Kopeks.



Frases otoñales

• "Yo ausculto, tú auscultas, la auscultada dama" (PRI).

• "Nos honra presentar la candidatura del señor Flo; es decir, del licenciado Ange; mejor dicho, Adolfo Ru; no, Adolfo López Li; eh, López Mateos" (CNC).

• "Yo mandé a mis naves aéreas a luchar no contra los hombres, sino contra los elementos" (URSS).

• "Si ustedes me dan a escoger, prefiero Siberia a la Luna" (ZUKOV).

TAQUITOS

ATIZAPAN DE ZARAGOZA, Méx., 4 de noviembre (Exclusivo).—Los vecinos de esta población, tranquila hasta ayer, despertaron horrorizados. Una multitud atroz de políticos y achichincles de su confianza han arrasado con todo, en calidad de souvenir—dicen unos—, o de talismán—cuentan otros—. Bueno; ni las piedras de las calles dejaron.

ESTACION EXPERIMENTAL DE LA LUNA, Lun., 7 de noviembre (TASS). Acaban de instalarse varios postes en el campo de aterrizaje de los aeroperros, a solicitud del Departamento de Sanidad Soviética



Historia de un carraxo oficial 1952



PASATIEMPO PREELECTORAL

Demos gracias al destino quienes sabemos leer porque en estos días abundan los más entretenidos manifiestos de que se tenga memoria. Los hay de todas clases y de todos tamaños. Ni la agrupación grandola ni la de membrillo se abstienen de sumarse a la cargada. El Fuerte Progresista Tabasqueño publica el suyo y otro tanto hacen el Frente Zapatista de la República Mexicana, las Agrupaciones Liberales de México, el Bloque del Partido Revolucionario Institucional de la XI Legislatura del Estado de México, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, etcétera. De todos ellos, como en otra ocasión demostraremos, se pueden bombear litros y litros de humorismo involuntario delicioso.

EFEMERIDES 10 de noviembre

De 1957. Es operado con urgencia el general Olachea. Fue tal el esfuerzo que tuvo que hacer para no guardar el secreto hasta el 15 y escapar el 4, que se le hicieron no algunas cuerdas vocales.

De 1958. Ya falta poco para destapar a los tapadados del gabinete 58-64. El número de aspirantes ha subido en sólo un año a mil y tantos.



LA CARGADA AL DIA

NUMEROS. La oficina de Estadística dará a conocer una interesantísima relación, concerniente al todavía tierrecito lopezmateísta. Entre otros datos, se mencionan los siguientes.

Manifiesto a favor del licenciado López Mateos, de una plana, 14 millones y pico; de media plana, 575. Adhesiones de cualquieristas al candidato: 34 443,892 (muchas de ellas son, evidentemente, de cualquierista muertos). Artículos como "Yo jugué canicas con López Mateos!" y otros parecidos, 786. Veces en que se ha gritado "Siempre estuve a favor de López Mateos!", a partir del 3 de noviembre: chorrocientos mil millones. Sonorenses y jarochos que han pretendido volverse ciudadanos del Estado de México: 419,003.



¿Qué hubiera pasado si...?

el mero mero hubiera sido Leonardo García? Que Agustín, Fidel Raimundo y, en fin, Juan Lanás y Perico de los Palotes se habrían declarado leonardistas de corazón.

el mero mero hubiera sido Gilberto Loyola? Que Agustín, Fidel, Raimundo y, en fin, Tin Tan y Clavillazo se habrían declarado loyolistas por devoción.

el mero mero hubiera sido Pedro Rendón? Que Agustín, Fidel Raimundo y, en fin, el señor Burrón y Borolas se habrían declarado rendonistas de nación.

Por todo esto a nuestra democracia la llaman sui géneris. ¡Que monal!



NUESTRA sección lleva por título el de un libro de George Santayana, español eminente, uno de los mayores escritores de habla inglesa de nuestros años. "Mi Anfitrión el Mundo" es el título de otras reflexiones y recuerdos. Hoy hay dos nuevos huéspedes, las pequeñas lunas, prodigios de la ciencia, que si bien viéndose por muchas personas daña muchas lunas.

"EL arte abstracto nació de un cansancio de las figuras y de una necesidad de figurar", opina Jean Cocteau con su acostumbrado ingenio. "Quisiera ser el Paganini del violín Ingres", prosigue Cocteau. Y sobre Picasso: "Jamás se vale de la inteligencia, siempre del genio. Es el anti-intelectual por excelencia".

"De un poeta se debería poder decir lo que las familias dicen de las vidas echadas a perder: es capaz de todo. Los poetas alteran el orden social. Despiertan sobresaltados a los que dormitan".

ERIC Satie decía de Ravel: "No basta rehusar la Legión de Honor. Es necesario también no haberla merecido".

LIBRERIA MADERO, S. A.
Madero 12.
LIBROS EN ESPAÑOL Y LIBROS EN FRANCÉS

LIBROS NUEVOS

- RAFAEL TRUJILLO. ADOLFO DE LA HUERTA Y LOS TRATADOS DE BUENOS AIRES. \$ 30.00
- EL LIBERALISMO Y LA REFORMA EN MEXICO. \$ 60.00
- ALFONSO FRANCISCO RAMÍREZ. ANTOLOGIA DEL PENSAMIENTO POLITICO. \$ 30.00
- MIGUEL COMTESSA TORRES. PUEBLO EN ARMAS. \$ 30.00
- ROBERTO BLANCO MORALES. CRONICA DE LA REVOLUCION MEXICANA. \$ 25.00

LIBRERIA DE MANUEL PORRUA, S. A.
3 de Mayo 49-6. Tel. 10-24-34. México, D. F.
Apartado Postal 14418.

PERSONAS y LUGARES

RECIENTEMENTE falleció en la ciudad de Pekín, a los 97 años, el pintor chino Chi Pai Shih. La muerte de este pintor empobreció el arte universal. Fue uno de los grandes creadores de belleza.

LA Universidad de París tiene más de medio millón de estudiantes extranjeros. Ninguna otra universidad del mundo se acerca a cifra de extranjeros tan alta. Desde el Renacimiento italiano todos los caminos conducen a París, dice Schoenbrun.

UN cliente, bastante ebrio, pregunta al mozo de un restaurante inglés: "¿Dónde queda el lavabo?" El mozo le mira de pies a cabeza y le explica: "Siga hasta el fondo. A mano derecha verá el letrero: "Caballeros. No haga caso y entre".

"LOS franceses — escribe Schoenbrun — han dado al mundo no sólo poemas, pintura y buena cocina. Henri Becquerel hizo nacer la edad atómica en 1896. Marie Curie ha sido la única persona y la única mujer en la historia que haya recibido dos veces el Premio Nobel. En 1939, en los laboratorios del Colegio de Francia, Federico Joliot Curie (presidente del Consejo Mundial de la Paz) con sus colaboradores, demostró que la fisión del átomo provoca la reacción en cadena. De tal descubrimiento nació la bomba atómica".

Y terminemos con un chiste: Ionesco, después de un ensayo general de "¿Cómo Libramos?", invita a una señora a un bar. "¿Un café?", le pregunta. "No. — responde la dama— cuando tomo café no duermo. "A mí me pasa lo contrario, — replica Ionesco— ¡cuando duermo, no tomo café!"

UNA de cal y otra de arena del mismo escritor norteamericano: "El francés es patriota, pero colocará su dinero, lo más posible, fuera de Francia. En sus asuntos personales el francés es tan económico como parece avaro. El francés se muestra orgulloso de su lógica. Sin embargo, el primer día de primavera, apagará la calefacción aunque respire, en política o la jurisprudencia, en Colombia el tema pertenece al campo de la psiquiatría".

derno son todos parisienses, pero no todos son franceses. El catalán Picasso, el italiano Modigliani, el holandés Van Gogh, aunque no hayan perdido nunca el carácter nacional de su conducta".

DE Hernando Téllez, poeta colombiano: "Los "filosofos" hispanoamericanos dan la impresión de pertenecer a la orden mendicante de la filosofía: viven de los residuos inservibles, de la chatarra de cada sistema. "Y esta otra definición: "A los treinta y cinco, todo colombiano empieza a perder las aristas de la inconformidad. A los cincuenta, las ha perdido todas. De ahí en adelante será un entusiasta de la música nacional y de la cocina criolla".

TAMBIEN leemos lo siguiente en la Revista "Mito" (No. 15, 1957): "La pena de muerte sería simplemente la legalización de una pena de muerte incurrida en los últimos once años en los costumbres colombianos, tanto estatales como privadas. En un país donde no existe administración de justicia, sino de injusticia, nada más contraproducente. Más que a la sociología, la historia, la política o la jurisprudencia, en Colombia el tema pertenece al campo de la psiquiatría".

Un regalo que siempre es apreciado, son las OBRAS DE ARTE que se encuentran en la LIBRERIA INTERNACIONAL, S. A. SONORA, 206 Tel. 25-20-50 México, 11, D. F.

Acaba de aparecer el libro NUESTROS BUENOS VECINOS por MARIO GILL. Una obra de lectura indispensable para todo mexicano. La Distribuye: EDITORA Y DISTRIBUIDORA NACIONAL González Obregón Núm. 17.

suscríbese a MEXICO en la CULTURA 46-25-45 NOVEDADES